



## Confidencial

### La suerte de Xóchitl y su peje

Lo que empezó como un chiste predecible, terminó en un video alegre. Desde Tabasco, **Xóchitl Gálvez** presumió el pejelagarto que se comió. “Así va a quedar”, dijo entre risas en clara referencia al presidente López Obrador, también conocido como *Peje*. Hasta ese momento se veía como una broma muy obvia. Sin embargo, en la mesa de al lado unos simpatizantes la reconocieron, le aplaudieron y todo terminó en una pequeña fiesta en el local. Tuvo suerte la candidata presidencial.

### Aprovechar su dieta para campañas

A pesar de que son decenas los diputados federales que ya están registrados para reelegirse al interior de cada uno de los siete partidos representados en San Lázaro, sólo cinco anunciaron ayer su renuncia voluntaria a los abundantes apoyos económicos a que tienen derecho. Reciben recursos para su “asistencia legislativa, atención ciudadana, casa enlace, transporte, hospedaje y tarjeta ViaPass. Los únicos que decidieron dejar de aprovechar sus dietas para hacer campaña son Socorro Irma Andazola Gómez (Morena), Sayonara Vargas Rodríguez (PRI), Daniel Murguía Lardizábal (Morena), Sergio Barrera Sepúlveda (MC) y Manuel Jesús Herrera Vega (MC). El resto aún lo está pensando.

### Crece “bancada trans”

Aunque ya es el epílogo de la actual legislatura de la Cámara de Diputados, la comunidad trans está de fiesta, luego de que ayer comenzó a tomar forma “el sueño de crear su bancada” en San Lázaro. Así lo expresaron al inicio de su labor legislativa las diputadas trans de Morena Salma Luévano y María Clemente. Aunque ahora desde MC, ayer se sumó a esta comunidad la tercera y nueva diputada trans **Fernanda Félix Fregoso**, quien era diputada suplente plurinominal. A quien no se vio nada feliz fue a la diputada panista Teresa Castell.

### ¿Una generala en la Sedena?

Y hablando de géneros, ayer los diputados federales abrieron la posibilidad de que una mujer sea la secretaria de la Defensa Nacional y esté al mando del Ejército. En el pleno y con una unanimidad de 31 votos, aprobaron un dictamen que reforma el artículo 16 de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, para establecer que el alto mando lo ejercerá “la persona titular de la Secretaría de la Defensa Nacional” e incluir “la general secretaria o secretario”. La iniciativa la presentó el diputado del PAN Carlos Madrazo en abril de 2023.

### ‘Graffiti’ legislativo

En el Senado, los morenistas integrantes de la 64ª y 65ª Legislaturas no sólo quieren pasar a la historia por haber levantado el dedo con la técnica legislativa dictada desde Palacio Nacional, sino porque han llenado el muro de honor con un sinnúmero de frases, que al ser tantas pierden relevancia. Tan sólo ayer aprobaron inscribir la leyenda: “2024, Año del Bicentenario de la instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su Restauración en México”. El senador del Grupo Plural Gustavo Madero criticó los “excesos”, ya que tan sólo en la actual legislatura se han inscrito 17 frases, entre otras, “Sitio de Cuautla, 72 días de lucha” o “A los Tres Juanes de la Sierra Norte, beneméritos ilustres en grado heroico del estado de Puebla”.

### El doble sentido de Máynez

El candidato presidencial emecista, **Jorge Álvarez Máynez**, tuvo a bien hablar en doble sentido y lo peor es que sacó algunas risas en el auditorio del ITAM durante su visita este miércoles. Al hablar sobre el plan implementado por la expresidenta de Chile Michelle Bachelet con el que se apoyaba a niños recién nacidos, el candidato mexicano soltó “el Chile Crece Contigo”. Bastó con que el abanderado le agregara un “el” al inicio (el programa se llamaba “Chile Crece Contigo” a secas) para que el comentario fuera completamente malinterpretado por algunos.

### Una nueva ocurrencia

Con problemas serios por resolver, como el asesinato de aspirantes o la crisis del agua, el presidente **López Obrador** se dio tiempo para “rebautizar” –al menos de palabra– la calle Rubén Darío como Carlos Salinas de Gortari, pues consideró que ahí vive puro corrupto y no debe llevar el nombre del gran poeta. A ver si Martí Batres, jefe de Gobierno, no oficializa la ocurrencia.